Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico

Lcdo. Carlos E. Vega Pérez Copresidente y Encargado de Relaciones Internacionales cevega59@yahoo.com

Militarización, soberanía y narcotráfico: Puerto Rico, el Caribe y la ofensiva militar de Estados Unidos contra Venezuela.

Saludos compañeras y compañeros,

Los merecidos agradecimientos al Partido del Trabajo de México y a su dirigente el Profesor Alberto Anaya.

Había titulado mi presentación; Militarización, soberanía y narcotráfico: Puerto Rico, el Caribe y la ofensiva militar de Estados Unidos contra Venezuela. Pero habiendo escuchado durante los días precedentes las presentaciones de compañeros y compañeras que han discutido el tema y aportado datos sobre el asunto, decidí cambiar mi presentación y hablar de un tema que conozco mucho mejor, con el cual me identifico y que me toca en lo más profundo de mi ser, y que reiteradamente está ausente de los debates de Nuestra América, y lamentablemente de los debates de los sectores más conscientes y comprometidos con el cambio social y la construcción de una nueva sociedad.

Me refiero al caso Colonial de mi País, de mi Nación, de Puerto Rico.

Puerto Rico sigue siendo en el 2025 colonia de Estados Unidos. Colonia en el sentido más terrible y más anacrónico. Han transcurrido 127 años de que Puerto Rico fue invadida por los Estados Unidos en el1898 y luego cedida por España a ese país mediante el Tratado de Paris. Tratado que consideramos ilegal y fuera del ámbito de autoridad de la España de aquel entonces. 127 años bajo el yugo imperialista yanqui. 127 años de resistencia, de lucha incansable por lograr nuestra independencia.

El jueves, Fernando Buen Abad en su magistral presentación cuestionado todo el sistema comunicacional que nos deforma, nos preguntaba a todos, que conocimiento tenemos de las luchas de diversos sectores que hoy se están sucediendo en Nuestra América. Y debo yo, parafraseando su cuestionamiento preguntarles que conocen ustedes de la lucha del pueblo puertorriqueño.

Nos cuestionamos la presencia militar de los Estados Unidos en el Caribe, pero olvidamos que siempre han estado presentes, no es algo nuevo. Olvidamos muchos que con su presencia en Puerto Rico, Estados Unidos comparte fronteras con los países del Caribe, incluyendo Venezuela.

Las bases, la fuerza bélica, las operaciones de seguridad interior y las intervenciones en los asuntos internos de nuestros países continúan presentes hoy como en el pasado. Hoy se usan temas nuevos como el narcotráfico para legalizar las intervenciones, conocemos los diversos temas o excusas utilizadas en el pasado para esas intervenciones. Estados Unidos opera utilizando la legalidad capitalista para sus propios intereses. El imperio busca siempre razones para validar su intervención. Como hemos escuchado en este seminario, utilizan hoy nuevas excusas y se valen de las herramientas que le aportan las nuevas tecnologías, la inteligencia artifical y el dominio de las comunicaciones.

Ya desde el siglo XIX el Caribe ha sido estratégicamente y geopolíticamente importante para los Estados Unidos. Por su cercanía, sus rutas marítimas y áereas y por su capacidad para proyectar poder. Ya en el siglo XIX, Estados Unidos desarrollo la Doctrina Monroe, luego el corolario Roosevelt de 1904 que sumada a la Doctrina Truman de 1947 compromete al gobierno de los Estados Unidos a brindar apoyo político, militar y económico a cualquier nación cuya democracia — democracia como ellos la definen y entienden republicana,

capitalista y conservadora – estuviese amenazada por fuerzas autoritarias, entiéndase el socialismo o comunismo, y con esto han pretendido dictar la política interior y exterior de Nuestra América y del Sur Global al servicio de sus intereses.

Pero compañeros y compañeras, no debemos olvidar que aún hoy, en el 2025 persiste el anacrónico sistema colonial, el colonialismo no es un asunto del pasado ya superado.

Es menester recordar que es precisamente el Caribe donde más territoirios y pueblos colonizados ubican. En el Caribe tenemos la presencia de los viejos imperios europeos, el británico, el francés y el holandés.

Puerto Rico sigue siendo usado como plataforma de agresión imperialista contra Nuestra América. De nuestro territorio insular han salido las fuerzas militares que agredieron a:

Guatemala en el 1954, derrocando al gobierno democráticamente electo de Jacobo Arbenz, esto dos años después de que Estados Unidos engañara a la comunidad internacional haciéndoles creer que los puertorriqueños habíamos ejercido nuestro derecho a la autodeterminación en el 1952 con la creación del embeleco del Estado Libre Asociado de Puerto Rico. Cuatro años después de la

Revolución Nacionalista de 1950, la que este año cumple 75 años, que fue liderada por uno de nuestros má grandes patriotas del siglo XX, Don Pedro Albizu Campos.

Los ejercicios y prácticas militares para la invasión de Cuba por Playa Girón en el 1961 se realizaron en Puerto Rico. Los agentes desfoliantes, especialmente el Agente Naranja, utilizados durante la guerra de Vietnam fueron ensayados y probada su eficacia en Puerto Rico. La invasión a República Dominicana en el 1965, a Granada en el 1983 y a Panamá en el 1989 salieron de Puerto Rico, y ahora en el 2025 practican en nuestras costas y aire una posible agresión a la República Bolivariana de Venezuela.

Los puertorriqueños hemos luchado contra la transculturización y la imposición del inglés como lengua de comunicación, la cultura puertorriqueña está viva hoy y diría más fuerte que nunca.

En el 2000 logramos sacar las prácticas militares de la Marina de Guerra de la isla municipio de Vieques, parte de nuestro archipiélago. Pero las fuerzas militares permanecen en Puerto Rico, no han devuelto a nuestro pueblo las tierras que hace décadas expropiaron y de las que desalojaron a comunidades, y mucho menos han realizado la limpiesa necesaria de la contaminación que generaron. Hoy en esa

parte de nuestro territorio se concentran alarmantes cifras de enfermedades provocadas po la contaminación que generaron sus prácticas militares y existe en la isla municipio la más alta incidencia de cáncer.

Ahora volvemos a ser remilitarizados, han llegado a nuestro territorio cantidad de militares y equipo bélico de toda clase.

Es importante e imperativo solidarizarse con las luchas del pueblo Palestino y posicionarse contra el genocidio en Gaza. Es importante apoyar al pueblo Saharaui en su lucha por alcanzar su total independencia y control de su territorio histórico. Solidarizarse con tantos otros pueblos que luchan por su autodeterminación e independencia en nuestro planeta.

Pero compañeros y compañeras no pueden olvidarse de Puerto Rico, que aún hoy lucha por alcanzar su primera independencia. Los aquí presentes representamos a los sectores más conscientes y comprometidos con la soberanía de los pueblos y la construcción de una nueva sociedad. Por ello es menester apoyar y solidarizarse con Puerto Rico, la agenda inconclusa de Bolivar, Martí y de nuestros Betances y Hostos.

Sabemos y reconocemos que la lucha por alcanzar nuestra independencia está principalmente en manos de los puertorriqueños y puertorriqueñas, pero recabamos la solidaridad de toda Nuestra América y de la izquierda latinoamericana.

Hay países cuya solidaridad con Puerto Rico es harto conocida, por ser inquebrantable para ellos y formar parte de sus postulados y principios políticos, como lo son Cuba, y debemos aquí recordar lo que decía el Comandante Fidel Castro Ruz sobre Puerto Rico, mientras haya un solo puertorriqueño que luche por la independencia de su patría tendrá el compromiso, apoyo y solidaridada de la Revolución el Gobierno y el Pueblo Cubano.

Debemos aquí también reconocer el compromiso de la República Bolivariana de Venezuela desde el Comandante Hugo Chaves hasta el presidente Nicolás Maduro; de la Nicaragua Sandinista del Comandante Daniel Ortega y la copresidenta Rosario Murillo, y del gobierno plurinacional de Bolivia. Estos han defendido nuestra causa en todos los foros internacionales, con ellos siempre estará nuestra reciproca solidaridad y apoyo.

Compañeras y compañeros Puerto Rico es un país latinoamericano y caribeño que aún no se suma al conjunto

de Nuestra América, pero nosotros confiamos en que más pronto que tarde, con la solidaridad de ustedes y de los pueblos latinoamericanos, Seremos Libres y construiremos una sociedad de plena justicia social y calidad de vida para nuestro pueblo.

!Viva el Partido del Trabajo;

!Viva la Solidaridad entre los pueblos;

!Viva Puerto Rico libre;